
Как сыграл Шахтер с Барселоной?

В далёком сезоне 1997/98 в четвертьфинале Лиги Чемпионов киевское “Динамо»
встречалось с «Ювентусом». В гостевом поединке была зафиксирована ничья, 1-1, и
выяснение отношений продолжилось в Киеве. На переполненном Олимпийском
динамовцы проиграли гостям 1-4. Общий счет двухматчевого противостояния получился
достаточно удручающим, 2-5. «Ювентус» прошел в полуфинал, в котором обыграл
«Монако», и в третий раз подряд оказался в финале Лиги Чемпионов. В послематчевом
интервью Валерий Лобановский сказал: «Мы проиграли лучшей команде Европы. Если
бы «Динамо» прошло «Ювентус», это противоречило бы самому развитию футбола».
12 апреля 2011 года донецкий «Шахтер» проиграл двухматчевую дуэль испанской
«Барселоне» с общим счетом 1-6. «Барселона» прошла в полуфинал, где встретится,
скорее всего, с мадридским «Реалом». После матчей с «Барселоной» хочется     
повторить, слегка перефразировав, слова мэтра: «Если бы «Барселона» не вышла в
полуфинал, это противоречило бы самому развитию футбола». 
Каталонский клуб, на сегодняшний день, является сильнейшим в Европе. Вполне
возможно, что, как говорят многие, это вообще самая сильная команда в истории
мирового футбола. Кто знает? Возможно и так.
Горечь поражения за неделю прошла. Ответный поединок вряд ли мог «перевернуть»
исход противостояния. Тем не менее, команды выдали потрясающий спектакль.
 Довольно часто футбольные матчи сравниваются с боксерскими поединками. В таком
случае, идет не сравнение игроков, каждой из команд, а сравнение двух индивидуумов,
вышедших на помост. Если сравнивать с боксом игры «Шахтера» и «Барселоны», то мне
кажется, самым правильным будет сравнение с боем Виталий Кличко vs Оскар Де ла
Хойа.
Чемпион в супертяжелом весе, против тоже чемпиона, но в весе первой средней весовой
категории. Такой поединок вряд ли мог бы состояться в реальности, но мы с вами можем
и пофантазировать.
Наверняка, более активным был бы 65 килограммовый Оскар. Он бы кружил вокруг
115-ти килограммового Виталия, активно двигался, много атаковал, наносил удары.
Сомневаюсь, что Виталию было бы легко, также как сомневаюсь, что наш боксер сделал
бы много попыток ударить надоедливого «малыша». Одного точного попадания хватило
бы вполне…
Примерно так и было во вчерашнем матче на «Донбасс Арене». «Шахтер» прессинговал,
много и разнообразно атаковал. Короткие стеночки сменялись диагональными
передачами. Игроки донецкой команды выходили на ударные позиции и наносили удары.
Могли забить Дуглас Коста и Луис Адриано, Мхитарян и Виллиан, Жадсон и Морено. А
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забил Месси, и победила «Барселона», во второй раз, нокаутировав команду Мирчи
Луческу.
Что говорить, разные весовые категории. 
Отчетный поединок показал, что донецкая команда находится на правильном пути. Матч
вновь обнажил проблемы в центре полузащиты и в завершении. Забивной форвард
команде просто необходим. С другой стороны, на удивление неплохо сыграла
экспериментальная линия обороны «Шахтера». Кобин, Шевчук, Ищенко сыграли на
пределе своих возможностей, на кураже, на спортивной злости. Но сыграли, так как
надо. Мне вообще видится, что проблема данных игроков в том, что они имеют крайне
небольшую игровую практику. Не находятся в тонусе. Сравните Кобина в игре с
«Оболонью» и в игре с «Барселоной». Это два разных футболиста. Может тому виной
звёздный соперник и статус матча, а может самоуспокоенность и привычка быть всегда
в запасе. С этим нужно работать тренеру и клубным психологам.
Долгие годы в последних матчах группового турнира, в Украину приезжали вторые, а
иногда и чуть ли не третьи, составы европейских грандов. После домашней победы со
счетом 5-1 многие опасались увидеть подобное и в Донецке. Однако, и это приятно, на
поле вышли все сильнейшие и здоровые на данный момент. И это за три дня до
принципиального поединка с мадридским «Реалом». Тому есть несколько причин.
Первая, это четвертьфинал Лиги Чемпионов, и рисковать, даже минимально никто не
хочет. Вторая, необходимость поддержания игрового тонуса у лидеров команды. И
третья…это уважение к сопернику. 
Донецкая команда поступательно движется в своём развитии, и, на данный момент
является лицом украинского, да и всего восточноевропейского футбола. Кому-то это
лицо не очень нравится, прежде всего, из-за большого количества легионеров, но это
факт. Успехи 97/98 и 98/99 годов, достигнутые киевским «Динамо» базировались на
результатах работы еще советских ДЮСШ. Вся система подготовки в странах
восточного блока была беспощадно разрушена, и кадровые проблемы, которые
испытывает национальная сборная, это проблемы воспитания молодых отечественных
футболистов. Единственная возможность достойно выступить в еврокубках, это, в
настоящий момент, привлечение легионеров, и бережное отношение к молодым
отечественным талантам. Такие матчи, как матчи с «Барселоной», служат прекрасной
рекламой футбола и мотивацией для роста, как действующих игроков, так и только
делающей первые шаги в этой игре молодёжи. Почему-то хочется верить, что вчера
поздно вечером, в какой-нибудь Горловке или Боярке, 10-12 летний мальчик выключил
телевизор и лёг спать с мыслями о завтрашней тренировке, с надеждой в будущем
выйти против «Барселоны» и сыграть не хуже, чем тот же Ярослав Ракицкий, и уж
точно не хуже, чем какой-нибудь иностранный игрок «Шахтера». Пожелаем ему удачи!
Пожелаем удачи и донецкому «Шахтеру»! Хочется верить, что команда не остановится,
и с новыми силами будет двигаться вперёд. В конце концов, за четвертьфиналом 97/98
последовал полуфинал 98/99 и там уже грех был говорить о противоречии побед
«Динамо» и развитием футбола. Скорее даже наоборот.
Большое спасибо донецкой команде за прекрасные минуты побед, за долгий и
интересный евросезон!
Спасибо большое Вам, дорогие читатели, за вашу терпимость по отношению к автору!
Отдельное спасибо руководителю Христианской Футбольной Лиги Артему Кондрашову
за предложение пережить на страницах сайта www.hfl.kiev.ua/, вместе с Вами и
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«Шахтером» все матчи донецкой команды в Лиге Чемпионов сезона 2010/2011!
До встречи!

Igorevitch специально для www.hfl.kiev.ua
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